

Soutenance de mémoire de MA en sciences sociales- *pilier anthropologie* - de

Monsieur Tristan Chopard

## **Some people do bungee jumps, some people go to humanitarian work**

La prise de risque volontaire dans l'humanitaire

**Mardi 15 mai 2018 à 16h00**

Institut d'ethnologie

Saint-Nicolas 4 – 2000 Neuchâtel

Directrice de mémoire : Ellen Hertz  
Expert : Andrea Jacot-Descombes

### Résumé :

Ce travail cherche à mettre en avant le lien entre volontariat dans l'humanitaire et prise de risque. Les différentes recherches sur les sports extrêmes (alpinisme, BASE jumping, parachute...) démontrent que, dans notre société actuelle, il y a une recherche volontaire des risques s'expliquant par l'envie de tester ses compétences et le besoin de donner sens à sa vie dans un environnement trop réglé. En reprenant ces théories et en les appliquant à l'humanitaire dans des pays en conflit, j'essaie de démontrer que ce besoin et cette envie peuvent aussi trouver satisfaction dans l'engagement altruiste dans un pays en conflit.

Les recherches et les conclusions sont basées sur un terrain de trois mois en Israël/Palestine au sein de l'association EAPPI qui pratique la méthode d'accompagnement. Outre l'observation participante et les notes de terrain, cinq entretiens réalisés après le terrain avec des volontaires du même programme ont complété la recherche.